

UNA INICIATIVA DE PIVOTES
HAGÁMONOS
CARGO 

22 de septiembre, 2025

Hagámonos Cargo (HC)

En un contexto donde abundan los debates llenos de descalificaciones y verdades absolutas, **Pivotes** convocó a un grupo de más de 60 personalidades de distintas miradas y sensibilidades políticas o profesionales, a una conversación de civilidad y respeto, sobre el momento del país y su futuro, donde tuvieron la misma importancia las divergencias y convergencias que emergieron de la discusión.

¿Quiénes participamos?

Primer Desafío: Revalorizar lo público –Estado, política y justicia– y recuperar su eficacia. Alexis Cortés, Amaya Fraile, Antonia Rivas, Bernardo Larraín, Diana Aurenque, Ernesto Silva, Ignacio Briones, Juan José Ossa, Juan Pablo Luna, Karen Thal, Lucía Dammert, María Jaraquemada, María José Naudon, Marily Lüders, Natalia González, Patricio Fernández, Pepe Auth, Ramiro Mendoza, Sebastián Figueroa, Sebastián Soto, Verónica Undurraga.

Segundo Desafío: Re-dinamizar la economía –inversión, empleo formal y productividad– apalancándose en nuestras riquezas naturales. Alejandra Voigt, Alfonso Márquez de la Plata, Álvaro Fischer, Ana Lya Uriarte, Andrés Pesce, Bernardo Larraín, Carolina Torrealba, Francisca Barros, Francisca Jünemann, Guillermo Larraín, Jorge Quiroz, Juan Pablo Cuevas, Luis Lizama, Marcela Angulo, María José Zaldívar, María Teresa Vial, Pablo Badenier, Pablo Correa, Pablo García, Pilar Parada, Thomas Keller, Vivianne Blanlot.

Tercer Desafío: Restablecer la educación de calidad –aula, institucionalidad y sostenedores– como medio de movilidad social y cultura cívica. Beatrice Ávalos, Bernardita Yurazek, César Gavillan, Daniel Rodríguez, Daniel Undurraga, Diana Aurenque, Fernando Rojas, Francisca Elgueta, Gonzalo Muñoz, Harald Beyer, Ingrid Olea, José Pablo Arellano, Juan Pablo Valenzuela, Liliana Cortés, Lorena Céspedes, Pablo Kusnir, Paulina Araneda, Pelayo Herrera, Raúl Figueroa, Santiago Blanco, Susana Claro, Valentina Quiroga, Verónica Cabezas, Tomás Rivadeneira, Viviana Hojman, Yael Senerman.

¿Qué nos une?

- Sabemos que la eficacia y legitimidad de los pilares de lo público –Estado, política y justicia– son la base para enfrentar los desafíos de Chile en materia de seguridad, crecimiento, protección social, educación, salud y tantos otros.
- Estamos convencidos de que sólo una economía dinámica, en la que aumenten la inversión, el empleo y la productividad, permite entregar mayores oportunidades para todos.
- Reconocemos la importancia de la educación de calidad como medio de movilidad social, progreso personal y colectivo, y cultura cívica.
- Nos une la búsqueda de convergencias y discrepancias, pues ambas permitirán un debate honesto e informado, que cuide las formas y la amistad cívica.
- Sabemos que se puede avanzar con medidas de gestión o administrativas, pero con igual convicción creemos que para enfrentar estos desafíos, son imperativas reformas regulatorias o institucionales ambiciosas y de largo aliento. En estas últimas centramos de manera preferente el debate.
- Finalmente, compartimos la importancia de que en el actual ciclo electoral, **estos desafíos fundamentales estén presentes en el debate y en las propuestas programáticas de los candidatos.**

¿Cómo lo hicimos?

Nos propusimos responder 3 preguntas:

- ¿Qué factores describen mejor el diagnóstico?
- ¿Qué políticas públicas podrían ser priorizadas en una primera estación de reformas?
- **¿Qué iniciativas de incidencia se podrían desplegar para que estos desafíos sean parte del debate público en el ciclo electoral que se inicia?**